

SOFISMAS DEL "TIMES,"

LOS MANEJOS DE LOS AGITADORES Y LA NEUTRALIDAD

El "Times", comentando la entrada de Portugal en la guerra, establece una teoría que juzgamos peligrosa y frente a la cual es preciso tomar posiciones...

La cooperación de Portugal ha sido dictada por la consideración positiva de las consecuencias que arrastraría para los pequeños pueblos de Europa la victoria de las potencias de la "Entente"...

El sofisma contenido en el primer párrafo es sencillamente ridículo. Ni la República lusitana tenía por qué temer el triunfo de los Imperios centrales...

En cuanto a si cabe afirmar lo mismo para el supuesto de que vencieran los países de la "Entente", no adelantaremos nuestro juicio ni sospechar. Pero sí consignaremos un hecho...

Las cartas de Portugal que se han recibido hoy en Badajoz traen un sello inglés que dice: "Abierta por el censor."

Se arrogarían otras atribuciones los ingleses si el territorio portugués fuera una colonia de la Gran Bretaña? Si los alemanes dominaran al mundo...

Por lo demás, la sofística... disimulación del "Times" es inútil. Portugal ha entrado en la conflagración por conveniencia y voluntad del Reino Unido...

Es cierto que el Gobierno, en el primer momento, al decidir esta reforma se había negado a sufrágala. Quería crear los nuevos puestos; pero que correspondieran sus gastos a los católicos...

Así fué constituido el Cuerpo castrense del ejército francés. Me apresuro a añadir que, desde el mes de Noviembre de 1914, el Gobierno mismo, creyendo que todos los capellanes llenaban un gran servicio público...

En otro orden de cosas, el valor de nuestra moneda sube; la normalidad comercial e industrial se conserva en cuanto es posible y permite el caos en que el mundo se debate...

No nos cansaremos de repetir que para los fines de mantener la neutralidad y resolver los conflictos económicos todos debemos estar y estamos junto al Gobierno, dándole fuerza y facilitándole soluciones.

Un caso concreto de esta actitud será el apoyo patriótico al conde de Romanones en su labor para resolver las huelgas manifestaciones revolucionarias...

Aquellos no están libres ni de la sospecha de traiciones conomicistas con quien aborrece a nuestra neutralidad y tal vez maquina castigarla. Este es el punto de vista; y sentimos que algunos periódicos, lejos de colocarse en él, incurran en viejos resabidos opocionistas...

Este es el punto de vista; y sentimos que algunos periódicos, lejos de colocarse en él, incurran en viejos resabidos opocionistas. es precisa entre nosotros si no queremos naufragar y perecer en la borrasca apocalíptica que azota al orbe.

LOS CAPELLANES MILITARES DE FRANCIA

Ha llegado hasta mí un documento que proyecta una luz preciosa acerca de los capellanes militares.

De todos los elementos que constituyen la vida religiosa de Francia hay pocos que sean tan sintomáticos como estos capellanes de los ejércitos. Comparando lo que era antes de la guerra con lo que han pasado a ser luego de la ruptura de las hostilidades...

En tiempo de paz no existían capellanes junto a nuestros soldados. Los que tomaban ese título y llevaban ese ministerio en el seno de las guarniciones no sólo no poseían ningún carácter oficial, sino que hasta frecuentemente se veían obligados a disimular su apostolado.

No obstante, gracias a la tenacidad de los diputados católicos, se había previsto, para tiempos de guerra, un Cuerpo de capellanes militares. Por desgracia, los cuadros estaban ridículamente restringidos, y la preparación, descuidada por prejuicio...

El día de la movilización nuestros regimientos iban a ir al combate sin capellanes. Pero ya el gran soplo de la guerra había barrido las intolerancias y los prejuicios masonicos...

Mas ya lo dice notar: estos cuadros eran escasos. En católicos, por buena de su más ilustre representante, el nunca bastante llorado conde Alberto de Maun, pidieron un suplemento de capellanes. El Gobierno, por obra de uno de los más sectarios anticlericales, M. Viviani, lo acordó inmediatamente...

Es cierto que el Gobierno, en el primer momento, al decidir esta reforma se había negado a sufrágala. Quería crear los nuevos puestos; pero que correspondieran sus gastos a los católicos. Desde luego que, antes de que los fieles hubiesen apartado su dinero, centenares de sacerdotes habían solicitado el favor de ir al frente sin sueldo.

Me apresuro a añadir que, desde el mes de Noviembre de 1914, el Gobierno mismo, creyendo que todos los capellanes llenaban un gran servicio público, señaló a todos, sin la nueva excepción, el sueldo de oficial.

No es sólo esto. Junto a estos capellanes oficiales, cuya cifra no sólo ha sido duplicada, sino cuyo ministerio ha sido prolongado hasta las trincheras, figuran en el seno de nuestras tropas una cantidad de capellanes no oficiales, capellanes con uniforme, agraciados...

El príncipe de Wied, rey de Albania

SERVICIO TELEGRÁFICO GINEBRA 13

Los periódicos de la capital de Austria cuentan que el Gobierno austro-húngaro ha reconocido ya al príncipe de Wied como rey de Albania.

El nuevo soberano se ha instalado ya en Durazzo. En Albania ha comenzado el reclutamiento de grupos albaneses, habiéndose encargado la oficialidad austriaca de darles instrucción militar.

Los prisioneros civiles

SERVICIO RADIODIPLOMÁTICO NAUFEN 13 (10 m.)

En la Cámara de diputados franceses declaró el día 22 de Febrero M. Jobert:

«El Convenio de La Haya no ha previsto el caso de los prisioneros civiles, pues no los conocía. Jamás se le ocurrió a nadie que niños y ancianos podían ser separados de sus familias e internados como prisioneros de guerra, en contra de antiguas Convenciones.»

Si bien otro orador declaró lo mismo a la Cámara, y ésta aplaudió a ambos diputados, ningún ministro replicó. Los periódicos alemanes comentan este debate y recuerdan que Francia, tres días después de la ruptura de hostilidades, sorprendió al mundo con el acto de violencia de enviar a los campos de concentración a todos los alemanes que no pudieron abandonar a tiempo a Francia.

DE COLABORACION

Hechas estas indicaciones, vuelvo a ocuparme del documento de que hablé al comienzo de este artículo.

Se han recogido por millares rasgos que revelan la intensidad de la vida religiosa en el frente: las comuniones, por centenares; las Misas al aire libre ó en los refugios subterráneos; las adoraciones del Santísimo Sacramento hasta en las trincheras; las salves, las retretas, las conversiones, los bautismos. Aquí ya no se trata de sencillas anécdotas. Es un primer ensayo de estadística. Es el resultado de una investigación realizada en un Cuerpo de ejército, cuyo contingente, para el 5/8 se reclutó en regiones muy diferentes, cuando no hostiles, a la religión. A pesar de esto se ha reconocido que, en este Cuerpo la mitad de los efectivos combatientes, asista regularmente a la Misa dominical, y no se olvide que el servicio impide a un gran número de hombres ir a los Oficios; cuántos, en Caballería y Artillería, por ejemplo, son retenidos, por tener que cuidar de los caballos!

En las grandes solemnidades: Pascua, Asunción, día de Todos los Santos, Navidad, la preparación se eleva mucho; entónces, la casi totalidad del contingente disponible, acude al pie del altar. Lo mismo ocurre en la víspera y día siguiente de las principales festividades. Aparte de esto, en todos los regimientos de Infantería, más compactos, y en consecuencia más accesibles que los de Caballería y Artillería, las ceremonias de la tarde están regularmente servidas: rosario, cánticos, instrucción, bendición. Estas reuniones evidentemente sólo pueden atraer a unos cuantos, cuyo número por regimiento viene a ser de 400 a 500 hombres, y todos esos «casuales» conulan, varios de vez en cuando, muchos de una manera más frecuente. En cinco al menos de esos regimientos de ocho—se cuentan cada domingo de 150 a 200 Comuniones.

Los capellanes de ese Cuerpo han registrado, desde luego, minuciosos casos de renovación de prácticas religiosas, a veces en quienes hacia cinco, diez o veinte años que sólo el nombre se observan únicamente, como podía suponerse, en la fiebre de las ofensivas inminentes; se llevan a cabo también en la calma y la reflexión del reposo.

El regimiento contaba 300 en ocasión de las Pascuas; tal otro, de 500 a 600, escalonados, entre los meses de Mayo y Septiembre; en otro, aun se producen constantemente. A mayor abundamiento, he aquí lo que puede escribir, al día siguiente de las Pascuas, el autor de la repetida «encuesta»: «He comprobado, y mis compañeros también, un número de retornos a las prácticas religiosas superior al que pueda dar cualquier misión, y les concedo más importancia que a otras manifestaciones religiosas, porque esas conversiones son espontáneas y reflexivas. Sin peligro especial (el Cuerpo de ejército gozaba entonces de descanso), y sin predicaciones preparatorias, los soldados se volvían a Dios. Se trata de oficiales que han estado en el fuego, que debieron prepararse a su debido tiempo, que han vivido meses en el peligro. En la hora del descanso se olvida aprisa todo; y por ser ése el tiempo que han escogido los CITADANOS HOMBRES para volver deliberadamente a la práctica religiosa, es, a mi juicio, el mejor de los síntomas.»

Todo comentario está de más. FRANCISCO VEUILLOT

El calendario gregoriano en Bulgaria

SERVICIO RADIODIPLOMÁTICO NORDDEICH 13 (11 m.)

El Gobierno búlgaro ha presentado un proyecto de ley referente a la introducción del calendario gregoriano desde primeros de Abril de 1916.

Odisea del Obispo de Verdun

Después de pasar cuatro días de la ciudadela a las cuevas, visitando y animando a los habitantes de Verdun, el Obispo de esta ciudad, monseñor Ginisty, tuvo que abandonar la población como todos, el 25 de Febrero, maleta en mano, y partió con los últimos evacuados, a pie, como los demás, pues los paisanos carecían del lujo del menor vehículo.

Monseñor se detuvo en Souilly, donde le vió el general de O., quien le dijo palabras de esperanza y de fe.

Su Emmentísima volvió el sábado a Verdun, donde no pudo entrar, pasando toda la tarde cerca de la ciudad bendiciendo y dando alientos a los soldados que iban al combate y a los que volvían en lamentable estado. Salvó a dos ancianos perdidos que, inconscientemente, se iban al lugar del peligro, llevándolos a la estación de Nixeville.

Cuando llegó la noche, partió de nuevo a pie, siendo recogido en el hospital de Vadelaincourt. El domingo por la mañana celebró Misa en un estable convertido en capilla, y dirigió palabras de consuelo a sus oyentes. En un auto-camión pudo, por fin, ir a Bar-le-Duc, donde ha fijado su residencia provisional, hasta que pueda volver a las ruinas de su querida capital episcopal.

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLITICA Y LA VIDA

MIRANDO ALREDEDOR

¡Nada decisivo ó notable siquiera en la región de Verdun! ¡Ni combates de infantería! El cañón truena y luce hierro y fuego en preparación mortífera para futuros asaltos de los infantes.

Mientras, los comentarios más distintos se formulan igual en Francia que en Rusia. Clemenceau juzga a los combates alrededor de Verdun preludio de una ofensiva aun más intensa.

¿Más? En Rusia opinan que las acciones decisivas se librarán en el teatro oriental, y que en Verdun persiguen los alemanes un efecto principalmente moral.

El Consejo militar de los aliados está acurrucado. Y aunque, naturalmente, se ignora el asunto de sus deliberaciones, tal vez no sean ajenas al fracaso del alto mando francés.

Acercá de éste escribe un amigo profesional.

«El alto mando francés sufre una crisis. Se dice que los franceses no han construido durante la guerra ningún ferrocarril estratégico, mientras los alemanes en Francia han establecido muchos. Que a Verdun sólo lleguen los refuerzos y las municiones por dos líneas, mientras de Metz por cuatro se avituallan los alemanes. Que Metz es el más formidable arsenal del mundo, y que a Verdun ha habido que llevarlo todo. Que no se ve en la estrategia francesa la mano de un mando audaz y talentado. Que se hace sólo lo necesario para contrarrestar la ofensiva alemana, sin que se vea ningún rasgo no ya genial, sino de mediano talento, para imponer el plan francés a los alemanes, obligándoles a cambiar el suyo. Todo esto se dice, y se busca el medio de descubrir en las filas de la oficialidad al Napoleón que ha de llevar al ejército francés a la victoria final. En lo que nadie está conforme es en los medios necesarios para encontrar este Napoleón; unos quieren restablecer el Comité de Salud pública de la revolución francesa de 1789; otros piden delegar diputados a los ejércitos; pero nadie acierta. Ni los generales que han pasado durante la guerra de coroneles a tenientes generales jefes de grupos de ejércitos, ni los viejos como Gallieni ó Pau, llamados de la reserva, han demostrado poder salvar la situación, y es que hoy no puede surgir un Napoleón, pues la victoria la logra ahora la larga y concienzuda preparación de tiempo de paz y la del genio.»

Y... ¡andé el movimiento! O lo que es igual, el contrabando, y las faltas contra la neutralidad, y el desprecio a España de elementos que necesitan impredeciblemente. Un colega de Jerez, «el Mensajero», denuncia el público y escandaloso tráfico de ganado mular que se hace en la hermosa población andaluza, con destino a las potencias de la «Entente».

El mismo diario asegura que escasean ya tanto los mulos que, a pesar de los precios subidosísimos, los comisionistas los reciben aunque no lleguen a la marca.

Recuerda el Gobierno un artículo de «La Correspondencia Militar», en el que esta competente publicación profesional, advertía el peligro de que nos quedásemos sin ganado caballar y mular suficiente ni aun para las necesidades del ejército?

Pues «La Voz de la Verdad», de Lugo, dice algo más vergonzoso y grave.

Helo aquí: «Dos empleados de esta provincia andan recorriendo, según nos informan, las comarcas de la costa de esta provincia, y aun nos añaden que también las de las inmediatas de Oviedo y La Coruña; comprando gran cantidad de apuntales de minas, para los aliados, adquiriéndolos de los contrabandistas que en aquellas comarcas se dedican al negocio de la exportación de maderas para las minas.

Dichos puntales se destinan para las trincheras francesas. Diose que existe el compromiso de exportar de toda la región cantábrica hasta 10.000 toneladas.»

El señor conde de Romanones no desconocerá la trascendencia de esta denuncia por el carácter de los culpables, cuyo severo castigo se impone...

El chasco de ir a la cauzal y flarmónica Italia a aprender del canto, y en lugar de con maestros y partituras de Verdi ó de Puccini, entenderse con jueces y papel de oficio, es demasiado molesto para sufrirlo en paciencia.

El Sr. Lovillo, tenor pensionado por el Ayuntamiento de Barcelona, fué la víctima! ¿Su culpa?

Encontrar en el permiso para permanecer en Milán dado de la delegación un error referente a su apellido materno, y tener la candidez de pedir se subsanase.

¿La pena que se le impuso? Pues varios días de cárcel, esposas en las muñecas, idas y venidas entre carabineros y criminales, reconocimientos, interrogatorios y, al fin, y tras insistente intervención del Sr. Lovillo, tenor pensionado por el Ayuntamiento de Barcelona, fué la víctima!

¿Ni más ni menos! Y... ¡tanto Cherubim averiguado, tanto divo de alcorza como ahora, porque en España se soporta el camelo de sus óperas y la mamarrachada atrevida, si no pomorográfica de sus óperas!...

¿No habría forma diplomática de lograr en Italia un papillón más de lo que para el Sr. Lovillo consistiera nuestro consúl y nuestro embajador?

Porque lo que lograron fué un irreverente putaplé en la espalda...

R. R.

SITUACION ESTACIONARIA EN VERDUN

LOS ALEMANES ECHAN A PIQUE UN TORPEDERO RUSO Y UN TRASATLANTICO INGLÉS

VON TIRPITZ, ENFERMO

FRANCIA.—El parte alemán solamente dice que hubo vivos dueños de artillería en todo el frente. Lo alemanes han destruido tres aeroplanos franceses, dos en la Champagne y uno en el Mosa. El parte francés también confirma que no hubo en el día de ayer ninguna acción de infantería en la región de Verdun. Una escuadrilla de seis aviones franceses lanzó 130 obuses al Norte de Verdun y derribó tres taubes alemanes.

VARIAS.—Se ha reunido el Consejo militar de los aliados en el Gran Cuartel General francés.

En Londres ha dimitido el Mayor general Long, ministro de Suministros y transportes.

Un submarino alemán ha hundido un torpedero ruso al salir de Varna.

Un corsario alemán ha echado a pique a un trasatlántico inglés en el Canal de la Mancha.

El crucero «Fauvette» ha chocado con una mina en la costa oriental de Inglaterra. En Berlín se encuentra enfermo el ministro de Marina, almirante Von Tirpitz.

DE FRANCIA

SERVICIO RADIODIPLOMÁTICO CONTINUA EL BOMBARDEO ALEMÁN EN VERDUN Y WOEVRE

PARIS (Torre Eiffel) 13 (3 p.)

Oficial: En la región Norte de Verdun no ha tenido ninguna acción de infantería. El bombardeo ha continuado durante la noche contra Bethincourt y la región de Douaumont, así como en el Woivre, en los sectores de Moulainville y de Sonvaux.

La artillería francesa ha estado muy activa en todo el frente. En el bosque de La Petras, cerca de la Croix des Garmes, un destacamento de tropas francesas penetró en las trincheras alemanas en un frente de unos 200 metros, las limpió de minas y, después de causar algunas pérdidas a los alemanes, volvió a las líneas francesas con una veintena de prisioneros.

LOS ALEMANES ATACAN CON FURIA EN ALSACIA

PARIS (Torre Eiffel) 13

Parte de las once de la noche: Al Norte del Mosa, los alemanes atacaron a las tropas francesas de la meseta de Gauclerc.

En la Champagne, tiro preciso de las baterías pesadas francesas contra las obras alemanas de Maissons de Champagne y de la región Oeste de Navarin.

Al Norte de Verdun ha aumentado el cañoneo al Oeste del Mosa, en el Mort Homme y en la región de los bosques.

Las baterías francesas han cañoneado los acantonamientos alemanes entre Forges y el bosque Des Berbeaux. En la orilla derecha del Mosa y en la Woivre, actividad media de ambas artillerías.

Ninguna acción de infantería en el transcurso del día. En la Alta Alsacia, al Este de Seppois, después de una violenta preparación de artillería, atacaron los alemanes trincheras que los habían vuelto a tomar los franceses estos días pasados. La infantería alemana, detenida por el tiro de detención y por el de fusil, se replegó a sus trincheras, después de haber sufrido sensibles pérdidas.

Los aviadores franceses del Cuerpo de ejército y los de combate han dado prueba el día 13, en toda la región de Verdun, de notable actividad. Una escuadrilla, compuesta de seis aviones, lanzó 130 obuses contra la estación estratégica de Briouilles, al Norte de Verdun.

Los franceses han sostenido numerosos combates, de los que salieron victoriosos. En el curso de estos combates fueron derribados tres aviones alemanes, uno en las líneas francesas y los otros dos en las primeras líneas alemanas. También se han visto caer otros aviones, pero no se ha podido comprobar su destrucción.

ACTIVIDAD DE LA ARTILLERIA

NORDDEICH 13 (11.30 m.)

Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que a causa de las buenas condiciones en que se podían hacer las observaciones fué muy viva, en la mayor parte del frente, la actividad de ambas artillerías. Más energética a ambos lados del Mosa y hacia el Mosela.

En el Somme, encuentros entre patrullas. Nada que señalar en el bosque de Le Prétre.

Además de numerosos vuelos de reconocimiento, nuestros aviadores atacaron, con éxito, las estaciones y los sitios de resguardo del enemigo en el ferrocarril de Glumont a Verdun.

Han sido destruidos tres aeroplanos enemigos, dos en la Champagne y uno en la región del Mosa.

CLEMENCEAU ANUNCIA UNA INTENSA OFENSIVA GERMANA

POLDHU 13 (11.30 p.)

M. Clemenceau expone su creencia de que los ataques alemanes a Verdun son preludio de una ofensiva mucho más intensa, teniendo en cuenta que el golpe contra Verdun tenía por objeto causar impresión en los países neutrales.

CONSEJO DE GUERRA DE LOS ALIADOS

PARIS (Torre Eiffel) 13

El Consejo militar de los aliados se ha reunido en el gran Cuartel General francés. El delegado general de Rusia es el general Galinsky; el de Italia, el general Porro, oficial de Estado Mayor del ejército italiano; el de Inglaterra, un general del Estado Mayor general. El Consejo de Guerra prepara los trabajos del gran Consejo de los aliados, que se reunirá a fines de mes.

OTRO ATAQUE AL FUERTE DE VAUX

PARIS 13

Ayer tarde comenzó nuevamente un furioso ataque al fuerte de Vaux por medio de la artillería.

Se teme un próximo ataque en regla, en el que intervendrán todas las armas. Este temor proviene de la insistencia de los periódicos alemanes en afirmar que el fuerte está en manos de los alemanes.

Además, se sabe que ha sido traídos numerosos contingentes de Oriente y Rusia y las grandes reservas que tenían los alemanes en el frente Occidental.

DE ITALIA

SERVICIO RADIODIPLOMÁTICO INTENSO CAÑONEO EN LA ZONA DE PLAVA

COLTANO 13 (10.30 n.)

Parte oficial italiano: Nuestras tropas especiales, provistas de «skis», han efectuado audaces correrías en la zona alpina.

Violentas acciones de artillería en la confluencia del Tiro (valle Lagarina), en Tor de Popena y Bianco.

En el frente del Isonzo, la incansable lluvia y la niebla paralizaron ayer, durante gran parte del día, la actividad de las artillerías. Durante la tarde, el cañoneo fué de nuevo emprendido, siendo especialmente intenso en la zona de Plava.

Después de una conveniente preparación de artillería, y a pesar de las dificultades del terreno, impracticable a consecuencia de los temporales, nuestra infantería, apoyada por las ametralladoras, atacó las posiciones enemigas, y con ayuda de lanzabombas causó grandes daños en las obras de defensa enemigas de la Iglesia de San Martín (Ovrb).

Fueron observadas numerosas explosiones, provocadas por nuestras bombas.

También ayer el enemigo demostró mayor actividad en todo el frente.

DE RUSIA

SERVICIO RADIODIPLOMÁTICO LOS BRITICOS BUSAN Y LA BATALLA DE VERDUN

POLDHU 13 (11.30 n.)

Los críticos rusos aseguran que la batalla de Verdun es sólo una enorme operación local, y esperan que el principal ataque del enemigo, que pudiera decidir la guerra, tome la forma de un ataque de flanco en el frente oriental.

SERVICIO TELEGRÁFICO TRINCHERAS RUSAS CAÑONEADAS

PETROGRADO 13

Comunicado oficial: En el frente occidental, cerca de Borsmunde, el enemigo tiró con minas de grueso calibre contra nuestras trincheras.

En Galitzia, sobre el Dniester, nuestros exploradores atacaron el pueblo de Latotse, y a pesar de violento fuego del adversario, invadimos sus trincheras.

TURQUIA

SERVICIO RADIODIPLOMÁTICO ESCARAMUZAS EN EL CAUCASO

NORDDEICH 13 (11 m.)

Dicen del Gran Cuartel General turco que no hay nada que señalar del frente de Irak. En el frente del Cáucaso hubo en ciertos sectores escaramuzas entre destacamentos de las patrullas enemigas y los turcos.

LOS INGLESES SE RETIRAN DESPUES DE PERDER DOS MIL HOMBRES

NAUEN 13 (10 m.)

La Prensa inglesa informa sobre el hecho que el comandante inglés en la Mesopotamia, general Aylmer, confirma la noticia turca del 8 del corriente, que se vio obligado a retirarse al río Tigris.

Según los partes turcos, la causa del retroceso inglés fué una derrota, en la que los ingleses dejaron abandonados en las trincheras dos mil muertos.

DISOLUCION DE LAS CORTES TURCAS

NORDDEICH 13 (10.30 n.)

Constantinopla.—Hoy se disolvieron las Cortes, después de haber sido aprobada ayer, sin discusión, la tarifa aduanera general.

PERSIAS

SERVICIO TELEGRÁFICO LOS RUSOS HAN OCUPADO KERIND

PETROGRADO 13

En el frente del Cáucaso ocupamos la ciudad de Kerind, en Persia, en la dirección de Bagdad.

ALEMANIA Y PORTUGAL LA INCAUTACION DE BARCOS

EL PRIMER BUQUE QUE INCAUTARON LOS PORTUGUESES LOS INGLESES CENSURAN EL CORREO DE PORTUGAL

SERVICIO TELEGRAFICO AMSTERDAM 13 Noticias de Viena dicen que el Gobierno austriaco ha ordenado a su embajador en Lisboa que abandone la nacion lusitana...

Aeroplano alemán a Lisboa? BADAJOZ 13 Campesinos de los pueblos de la raya de Portugal dicen que ayer, en las primeras horas de la madrugada...

Los aeroplanos traian direccion Norte, marchando hacia Lisboa. Hoy, hablando con estos campesinos, han dicho que los aeroplanos que vieron ayer pasaron sobre la vega de Mérida...

Se ha confirmado que la correspondencia procedente de Portugal que llega a España viene intervenida por la censura de Londres. Las cartas de Portugal que se han recibido hoy en Badajoz traen un sello inglés...

Manifestación de simpatía a los marinos franceses. LISBOA 13 La población ha tributado una calurosa manifestación de simpatía a los marinos franceses...

Bajo la presidencia de D. Bernardino Machado se ha celebrado Consejo de ministros. Intérpretes al servicio del cuerpo expedicionario portugués.

LONDRES 13 El ministro de la Guerra de Portugal ha comenzado con gran actividad la organización del Cuerpo de intérpretes franceses e ingleses...

Se dice que el ministro alemán en Lisboa, antes de salir de la capital portuguesa, comunicó a su Gobierno que se organizaba en Portugal un Cuerpo expedicionario...

Almanes en Pontevedra. PONTEVEDRA 13 Según los datos oficiales, han llegado a Vigo 419 almanes, procedentes de Portugal...

Hay 36 familias pertenecientes a la clase rica. Dijo el embajador portugués en Roma. NAUEN 13 (10 m.) El embajador portugués en Roma, su excelencia...

Portugal quebrantó la neutralidad. NAUEN 13 (10 m.) El periódico sueco «Stockholms Dagblad» dice textualmente: «Portugal se ha hecho culpable del más grave quebrantamiento de la neutralidad...»

Portugal no influirá en la guerra. NAUEN 13 (10 m.) El diario «Tidningen», de Estocolmo, declara que la entrada de Portugal en la guerra no influirá en su desarrollo...

Cómo se hizo la incautación de buques alemanes. NAUEN 13 (10 m.) Según noticias detalladas, la incautación de los barcos alemanes anclados en el Tago...

Al incautarse de los barcos, al primer buque a que subieron los portugueses fue al «Santa Ursula», cuyo comandante les manifestó que, según el derecho internacional...

Cuando el oficial portugués amenazó con el empleo de la fuerza, el capitán alemán hizo formar a la tripulación sobre cubierta, protestando ante sus marineros contra la violación del derecho internacional...

Se han producido grandes destrozos. No se sabe si han ocurrido desgracias personales. MAYOR INGLES QUE DIMITE LONDRES 13 (5 t.) Ha causado gran sensación en el War Office la dimisión del general mayor Long...

COLISION EN EL CAIRO NORDDREICH 13 (10,30 n.) El Cairo.—En una colisión ocurrida en las calles, entre reservistas egipcias del Cuerpo de camellos y la caballería inglesa...

Un príncipe de Prusia se ha casado. GINEBRA 13 En el castillo de Bellevue se ha celebrado, en familia y sin ostentación de ninguna clase, el matrimonio del príncipe Joaquín de Prusia...

INFORMACION DE LA CASA REAL

EL REY, EN SAN SEBASTIAN EL DOCTOR MOORE LE VISITA

Su Majestad la Reina Doña Victoria recibió en audiencia a doña María Cristina de Borbón, hermana del duque de Dífcal. Su Alteza la Infanta Doña Beatriz estuvo en Palacio visitando a las Reinas.

En el expreso ha llegado el Rey, acompañado de los Sres. Dóriga y marqués de Atarfe. Desde el límite de la provincia acompañaba al Soberano el gobernador.

En la estación se hallaba el Ayuntamiento, la Diputación provincial, los generales marqués de Prado Alegre y Vara del Rey, duque de Mandas, conde de Torre Muquíz y numeroso público.

Después de los saludos de costumbre, el Rey marchó al Hotel Cristina, donde recibió a las autoridades. El doctor Moore visitó también a Su Majestad, encontrándose muy bien.

El Rey pasó después, a pie, por la Concha y subió a Miramar, regresando al hotel a la una y media, donde almorzó con el conde del Grovo, el marqués de Villalobar, el Sr. Quiñones de León y el doctor Moore.

Terminado el almuerzo, salió el Monarca, acompañado del Sr. Quiñones de León, en automóvil, y fué al hipódromo, donde se construyen cien cuadras.

Le agradó mucho el campo de carreras, uno de los mejores de Europa, proponiéndose enviar sus caballos para las carreras que han de celebrarse en el próximo mes de Julio.

Probablemente, hasta el miércoles no regresará el Rey a Madrid. SAN SEBASTIAN 13 El Rey, después de presenciar el partido de pelota, regresó al hotel a tomar el té, y no volvió a salir.

Hoy visitó el Monarca la Caja Postal de Ahorros, ordenando se abran cien libretas para otros tantos obreros, igual número para cien obreras y otras ciento para menores.

El rasgo generoso del Rey es muy elogiado. BALKANES SERVICIO RADIOTELEGRAFICO LOS AUSTROHUNGAROS PROSIGUEN SU AVANCE HACIA VALONA NAUEN 13 (10 m.) Oficial: Las fuerzas austro-húngaras siguen avanzando sobre Valona, amenazando a las tropas italianas por el flanco oriental...

Los obreros del ramo de aguas trabajan en su mayoría. En las fábricas de San Andrés, San Martín, Clot y Pueblo Nuevo se trabaja casi normalmente.

En la fábrica que en este último punto tienen los Sres. de Godó se ha avisado a los obreros que comenzará el trabajo mañana. En Sans se trabaja en la mayoría de las fábricas, y las mujeres, que se creía no acudirían al trabajo, han ido de mañana solicitando entrar en las fábricas...

En San Gervasio, en la calle de Alfonso XII, ha sido detenido el obrero Ramón Frades, por hallarse entre un grupo que disparó un tiro contra una lampistería establecida en dicha calle. Le detuvo el guardia Mariano Cardonet, encontrándole un revólver cargado y además veinte cápsulas de repuesto.

En Mataró se trabaja en todos los oficios, menos los del arte textil. En Barcelona se han puesto en libertad a muchos de los detenidos por los sucesos de los días anteriores.

Esta tarde se celebra otra Asamblea magna de consumidores del gas en protesta por el aumento en el precio del fluido. Da la coincidencia de que no ha sido aún presentado al gobernador el dictamen de la Comisión por el nombrada para que diga si es justo o no el tal aumento.

La oposición al pago es general. Mitin contra lo del gas. BARCELONA 13 Se ha celebrado un mitin, organizado por las agrupaciones de taberneros, en vista de que las Compañías de Gas han cerrado las espitas.

En el mitin se acordó que si las conclusiones que se acuerden en la sesión que mañana ha de celebrar el Ayuntamiento, no satisficieran las aspiraciones del vecindario, se organizará una manifestación popular que protestará ante el Municipio y que será seguida del acuerdo tomado de apagar los establecimientos, hasta lograr el triunfo definitivo.

El jueves volverán a reunirse para orientarse en las denuncias contra las Compañías del Gas. A reanudar el trabajo. BARCELONA 14 Se han reunido los delegados del ramo de construcción, acordando reanudar mañana el trabajo, excepto los albañiles y oficios que se relacionan íntimamente con éstos.

Regreso de una Comisión. BILBAO 14 En el rápido de las ocho de la noche llegó la Comisión bilbaína, procedente de Madrid. En la estación esperaba el Ayuntamiento en Corporación, con maceros y banda municipal.

También, como se había autorizado formar una manifestación, esperaba en la estación y alrededores inmenso público. La manifestación se formó ordenadamente, recorriendo las calles hasta el Ayuntamiento, sin que hubiese más incidente que unos

LA CRISIS DE LAS SUBSISTENCIAS EL AYUNTAMIENTO DE BILBAO PRESENTA LA DIMISION

EN BARCELONA SE VA RESTABLECIENDO LA NORMALIDAD EN LA UNION SE HAN REANUDADO LOS TRABAJOS

EN GOBERNACION Ayer al mediodía. El subsecretario de Gobernación dijo a los periodistas que, por encontrarse enfermo, no había acudido el Sr. Alba a su despacho oficial.

También dijo el duque de Almodóvar del Valle que en Alcalá de Lebrija y en Elche se habían celebrado mítines obreros, pidiendo mejoramiento de jornal, fomento de obras públicas para resolver la crisis del trabajo y abaratamiento de las subsistencias.

En Alcoy ha tenido lugar también otro acto público idéntico, seguido de una manifestación, en la que tomaron parte unas 4.000 personas. Las conclusiones del mitin lo fueron entregadas al alcalde por una Comisión.

En ninguno de los tres lugares mencionados se alteró el orden público. De madrugada. El señor subsecretario de Gobernación dió cuenta esta madrugada de que el conflicto de Ruidecañas (Tarragona) ha quedado resuelto.

Añadió que en Valls han vuelto a declararse en huelga 70 albañiles, por no admitir los patronos las condiciones por aquéllas rotadas. Las diferencias entre obreros canteros y patronos, de Santander, están pendientes de solución hasta que se celebre la reunión para hoy convocada.

Importación del carbón. La Junta de Transportes, habiendo recibido varias peticiones en solicitud de importar carbón, y no acompañándose los documentos que el Real decreto preceptúa, acordó requerir a los peticionarios para que aporten dichos documentos, con el fin de cursarlas y despacharlas en una de las sesiones próximas.

Los documentos necesarios son: el contrato de compra o copia del de promesa de venta, en los cuales constan el precio del carbón en puerto de embarque, cantidad, fecha de embarque y puerto de destino. Sobre las subsistencias. Ayer conferenciaron largamente con el ministro de Fomento y director general de Obras públicas los directores de las principales Compañías ferroviarias, para tratar de la aplicación de la ley de Subsistencias en todo lo que concierne al tráfico y rebaja de tarifas por los ferrocarriles.

Para mitigar la crisis jornalera, motivada por el temporal reinante, el alcalde D. Francisco Merino Perales, de acuerdo con los concejales y mayores contribuyentes, ha dispuesto un reparto abundante de pan, que ha comenzado a efectuarse hoy. SERVICIO TELEGRAFICO Reparto de pan. BILBAO 13 Reunidos en el Sindicato minero de Cartagena los patronos, se dió cuenta de que, aceptados por éstos el laudo del gobernador militar, no corrió la misma suerte con los obreros.

En su reunión del sábado se negaron a admitir el real condicional como gratificación. Se dió cuenta de que los pequeños patronos. Se ha nombrado una ponencia de los patronos Sres. Calamari, Clemente y Muñoz para organizar el perfecto funcionamiento del Sindicato patronal, haciendo lo necesario para que los trabajos estadísticos respondan a los fines adecuados.

La suscripción patronal a favor de las familias de las víctimas alcanza a 10.000 pesetas, que han sido entregadas al gobernador militar para que organice el reparto. La resistencia de los patronos a reanudar los trabajos aceptando el laudo constituye un peligro para la definitiva y perdurable solución del conflicto.

Hoy se han reanudado los trabajos en La Unión, sin incidentes, holgando unos 1.500 obreros, correspondientes a las pequeñas explotaciones. Las subsistencias en Utrera. SEVILLA 13 El alcalde de Utrera comunica que las subsistencias han sufrido un alza considerable, ocasionando un grave problema a resolver, y solicita que se le autorice para incautarse de las existencias del Pósito, pagando a 4 por 100 de interés.

CARDENAL VIATICADO SERVICIO TELEGRAFICO ROMA 13 El Cardenal Gotti está gravísimo. Se lo ha viaticado, habiendo recibido la Bendición del Pontífice. Témesse un inminente fallecimiento.

Por la Buena Prensa Una colecta. «El Legionario de la Buena Prensa» publica una notabilísima circular que dirige a sus diocesanos el excelentísimo señor Arzobispo de Zaragoza, sobre el deber que tienen todos los católicos de favorecer el desarrollo y consolidación de la Obra Nacional de la Buena Prensa.

La circular del Rdo. Prelado dice así: «Por lo tocante a nuestra diócesis, venimos en disponer y disponemos: que en todas las parroquias e iglesias se abra una suscripción al efecto (a saber, con destino a la G. Obra), debiendo hacerse una colecta en algunos de los domingos o días festivos de cada mes, al prudente arbitrio de los señores curas, enviando a las oficinas de nuestra Secretaría de Cámara o a la Habilitación diocesana la noticia del resultado, ya sea positivo, ya sea negativo, esperando mucho, como esperamos, del celo de los párrocos, ecónomos o encargados de parroquia, así como también del que corresponda a los demás eclesiásticos y piadosos fieles, que seguramente emplearán todas las diligencias y medios conducentes a que lo recaudado sea suficiente y abundante para el sostenimiento e incremento de obra tan saludable y trascendental.»

La feliz iniciativa del señor Arzobispo de Zaragoza es digna de los mayores elogios y de ella se harán solidarios otros señores repletos, por quienes la idea ha sido acogida con gran simpatía.

Se trata, pues, de llevar a la práctica la idea de una colecta mensual en todas las iglesias de España, así como de crear en cada parroquia un coro de legionarios, constituyendo en cada curia diocesana un encargado de dar impulso y dirección, en su diócesis, a la obra.

MORENO Y LUQUE PROPAGANDISTA FALLECIDO

MANIFESTACION DE DUELO Ayer tarde se verificó la conducción del cadáver de nuestro querido amigo D. Federico José Moreno y Luque a la estación del Norte, para ser trasladado a San Sebastián.

El acto constituyó una sentida manifestación de duelo. El Clero de la parroquia de la Concepción acompañó el cadáver hasta la plaza de Castela.

Presidieron el duelo el Rdo. P. Negrote, O. S. A.; el capellán de la casa, D. José Rodríguez; los tíos del finado, D. José Luis Moreno, D. Federico y D. José Luque, y su íntimo amigo D. José Alvarez Guerra.

En el acompañamiento figuraban numerosas y distinguidas personas, entre las que recordamos a los duques de las Torres, Bivona y Pastana; marqués de la Mina, Sarria, Casa-Torres, Nerva, Camarines, Urquijo, Torrecilla, Valdeiglesias, Ibarra, Polajuro, Santa Cristina, Perales, Guadalajara, Villacabras, Veilla de Ebro, Portago, Bajarán, Someruelos, Rozalejo, Montesa, Goicoechea, Martorell, Nájera y Claramonte; condes de Maluque, Cartujal, Cazal, Torre-Arias, Azcoiti, Aguilar, Minguio, Artaza, Campalongo, Cedillo, Serrallo, La Bisbal, Coello de Portugal, Val del Aguilu, viudo de Albiz y Catreis; vizcondes de Eza, Amaya y San Antonio; y Sres. de Bañer (D. F.), Pérez Minguéz, Castelló, Pulgar y González, López Montenegro, Cabello Lapiedra, Bernard, Martignoli, Salvador, Arteta, López de Ayala, Pesser, Noblejas, Sáinz, Bermúdez de la Puente, Laventfeld (D. F. y D. R.), Unzueta, Ussa y Cubas, Cano, Isasi, Gargallo, Ventosa, Madariaga, Teruñán, Carrón, Gid, Escartín, Navarro, Jordán de Urries, Urquijo, Bagés y Montenegro, Aguilera, Silvea (D. I. y D. M.), general Molins, Gómez Acosta, Sánchez Ocaña, Rolland, general Ochando, Cárdenas, Maldonado, Ballesteros, Ortueta, Rojas, Urbión, Pozuelo, Martínez Pardo, Piñana, Piñetas, Tangil, Grec, Benlilure, Arco, Charvarri, Olivares, Propper (D. J., D. E. y D. A.), Rosillo (D. M. y D. F.), Caraga, Base, Sánchez Tirado, Barroso, Suárez Inchán, Brunet, Burguera, general Bascaran, Cifuentes, Semprum, López Chicheri, Villalba, Lequerica, Torres Almunia, Minguio, San Ginés, Zabala, Sánchez Guerra y Sáinz, Ezequiel (D. J. y D. L.), Letona, Roca de Togores, Gayoso, Cistomes, López Salaberry y nuestro director, D. Angel Herrera y Oria, en representación de la A. C. N. de J. P.

acompañando al cadáver marcharon a San Sebastián el padre del finado, sus hermanitos D. Carlos, D. José Luis y D. Juan Manuel y su íntimo amigo el Sr. Alvarez Guerra.

Fue para nosotros una sorpresa la noticia de la muerte de san querido amigo, pues desconocíamos su enfermedad. Hondamente impresionados escribimos estas líneas, leve muestra del cariño con que Federico Moreno y Luque era mirado en la A. C. N. de J. P.

Joven, amigoso, afable, inteligente, católico ejemplar, deja un vacío muy grande no sólo en su hogar, sino también entre sus amigos. Educado en el Colegio de Nuestra Señora del Recuerdo, de Chamartín de la Rosa, era de inteligencia, siempre guardó en su corazón la exquisitez de sentimientos allí adquirida.

Su amor a las armas le llevó a la Academia de Artillería, sobresaliendo allí como alumno aventajado, y obteniendo el empleo de oficial con brillantes notas. Poseía vasta cultura general y era muy competente en cuestiones de Apologética y controversia.

En el año 1911, cuando se celebró en Madrid el Congreso Eucarístico, entró a formar parte de la A. C. N. de J. P., siendo adscrito al Centro de Madrid, en cuyos trabajos tomó parte muy activa. Compuso entonces varios hermosos discursos en favor de la Buena Prensa, siendo su nota característica la sólida argumentación y la riqueza de autoridades. Su estilo era vibrante, dándole notorio relieve la impecable declamación y el fuego con que los pronunciaba.

Marchó más tarde a San Sebastián, haciéndose cargo de la secretaría de aquel Centro de Propagandistas, y entonces tomó parte en varios actos de propaganda de la Buena Prensa en Vitoria, San Sebastián, Bilbao y Santander, siendo en todos ellos muy aplaudido y felicitado.

Su salud, un poco delicada, le impidió poco después, bien a su pesar, continuar sus tareas de propaganda; pero no dejó un momento de cooperar con entusiasmo a los trabajos de la A. C. N. de J. P.

Piadosamente pensando, su alma gozará ya de la bienaventuranza; mas por si necesitados de nuestras oraciones, rogamos a nuestros lectores le encomienden al Todopoderoso. El Centro de Madrid de la A. C. N. de J. P. celebrará en breve, y oportunamente se dará aviso, los sufragios de costumbre por el eterno descanso del Sr. Moreno y Luque.

Descanse en paz y reciba su familia la expresión sincera de nuestro más profundo sentimiento. Movimiento Católico-Agrario Los Propagandistas bilbaíno. En reciente reunión celebrada por el Centro de Jóvenes Propagandistas de la sección de Bilbao fueron estudiados y resueltos algunos asuntos urgentes que, por el aplazamiento sufrido con motivo de los días de Carnaval, no habían podido ser objeto de su examen.

Entre los acuerdos tomados figuran los siguientes: Diferir para fecha próxima, por faltar de concluir algunos detalles de organización, los mítines de fundación de Sindicatos Agrícolas en Sondica y San Miguel de Basauri, y celebrar un mitin agrario en Amorebieta.

Este acto será uno de los que, dentro del ya considerable número de reuniones agrario-sociales de resonancia que la A. C. N. de J. P. ha celebrado, alcanzará mayor importancia, así por la numerosa población rural de aquella anteiglesia y pueblos cercanos, como por los grandes intereses agrícolas en ellas vinculados.

SERVICIO TELEGRAFICO El Circulo de Sindicatos de Valencia. VALENCIA 13 El Circulo de Sindicatos Católicos celebró ayer en el pueblo de Torrente un banquete para conmemorar el aniversario de su fundación.

Después hubo una solemne sesión literaria. Por la noche tuvo lugar en el Circulo Católico de Valencia una gran velada.

EN LA ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA «CAUSAS CANONICAS PARA EL DIVORCIO»

CONFERENCIA DEL SEÑOR VALES FALLECE Ayer, a las seis y media de la tarde, dió una interesante conferencia, sobre el tema «Causas canónicas para el divorcio», el Ilmo. Sr. D. Francisco Javier Vales Falle, auditor de número del Tribunal Supremo de la Rota.

Comparó la presidencia con el conferenciante los Sres. García Prieto, Ugarte, marqués de Figueroa y Pons Umler. El Sr. Vales Falle comenzó dando gracias a la Directiva de la Academia por su invitación, recordando que en ese lugar dió sus primeras conferencias públicas.

Acto seguido se ocupó del tema de su trabajo, explicando las razones que pueden concurrir en los casos de divorcio. Dice que en la razón de apologetica la Iglesia defiende la indisolubilidad del matrimonio, condenando el divorcio tal como Naket lo preconiza, así como impugna los males de su propagación.

España es la tierra clásica de los derechos de la Iglesia. Historiá a los españoles que se han ocupado de estas cuestiones con reconocida notoriedad, como San Raimundo de Peñafort, con sus «Decretoles»; Covarrubias y Leiva, a quien se debe la disciplina en este orden; Barbosa, Nicolás García, González, Téllez y Gómez Salazar.

Dice que hoy, ocupados en diversos trabajos el Obispo Sr. Cadena y Eleta y el canónigo Sr. Manjón, sólo queda en este campo el jesuita P. Ferreres, por lo que muchas veces suele acudir a beber en fuentes extranjeras.

Enfaticó la importancia extraordinaria del Derecho canónico, especialmente para los jóvenes letrados. Dijo que el divorcio puede tomarse en dos acepciones: lata y restringida, estudiando sus diferencias, tales como la separación plena y perfecta de los cónyuges, o menos plena e imperfecta.

Estudió los impedimentos dirimentes en sus tres orígenes: divino positivo, de derecho natural y eclesiástico. Nosotros somos los únicos que gozamos del privilegio especial del Tribunal de la Rota, concedido a España por Clemente XIV a petición del Rey Carlos III.

Afirma que la Iglesia no es inhumana en las leyes del matrimonio. Si en éste no existe impedimento dirimente, y por tanto es válido, jamás la Iglesia lo rompe, por aquello de que «lo que Dios unió, el hombre no lo separa».

Se extendió en el estudio del matrimonio rato y no consumado, que puede romperse por la profesión religiosa de uno ó de los dos cónyuges; también estudió, con igual claridad y elocuencia, los otros casos que pueden ocurrir para el planteamiento del divorcio, tales como los de adulterio, herejía ó malos tratos.

Terminó afirmando que no es preciso implantar en estas materias legislaciones extranjeras, así como encareciendo la importancia del Derecho canónico; a cuyo estudio deben dedicarse las generaciones jóvenes, con lo cual creará cumplido el fin que le movió a desgarrar su conferencia.

El ilustre sacerdote y sabio canonista fue ovacionado al terminar su hermosa y documentada disertación. SOCIEDAD FALLECIMIENTO Ha entregado su alma a Dios la virtuosa señora doña Eulogia de la Torre Agero, madre de D. Mariano Matésanz, a quien, lo mismo que a toda la familia, manifestamos nuestro pésame.

SUFRAGIOS El funeral que hoy a las once de la mañana, se celebrará en la parroquia de Nuestra Señora de los Dolores, será aplicado por el eterno descanso del alma de doña Matilde Santiago Reigón de Barrios (que santa gloria haya).

En el antiguo palacio de los duques de Alcaudén, en posada del Alamo, se celebró en la tarde del domingo la fiesta de la clausura de la caza.

Primero se corrió un zorro, que fué cogido cerca del palacio, después de una carrera de 17 kilómetros. Touaron parte en la batida muchas gentiles amazonas y numerosos cazadores, que vestían las clásicas casacas rojas.

Después se sirvió en mesitas una espléndida merienda. Asistieron a la fiesta S. M. el Rey, que llegó a la hora de la merienda; la Reina Doña Victoria; las Infantas Doña Isabel, Doña Beatriz y Doña Luisa; los Infantes Don Carlos y Don Alfonso, y el Príncipe heredero de Borbón.

Entre las señoras figuraban las duquesas de Pastrana, Noblejas, Alburquerque y Algete; marquesas de Viana, Alguibla, Monermado, Aranda y Villabragima; condesas de Torre-Arias, Velasco, Llorens y Vega del Ren; vizcondesas de Portocarrero y Feñáñez, y señoras y señoritas de Bortrau de Lis, De Carlos, Ibarra, Calvarturo, Santo Mauro, Castrillo, Cobo de Guzman, Ramirez de Saavedra, Núñez de Prado, Alvarez de Toledo, Santa Marina, Jordán de Urries, Bermejillo, Osma, Minguio, Roca de Togores, Rodríguez de Rivas y Valido.

También asistieron los duques de Santo Mauro, Alburquerque, Pastrana y Dúrcal; marqueses de la Mina, Viana, Villabragima, Martorell, Mohemando, Hoyos, Ferias, Aranda y Torneros; condes de Torre-Arias, Cimera, Cuevas de Vera, Sclafani, Velasco y Vega del Ren; vizconde de Arberoa, y señores ministro de los Países Bajos, Barbería, Lombillo, Alvarez de Toledo, Caro (D. Pedro), Heeren, Alonso Martínez, Propper, Fernández de Llerenas, Escandón, Salamanca, Olivares, Primo de Rivera, Falco y Alvarez de Toledo, Silvea, Canthal, Roca de Togores, Cárdenas, Ibarra, Mitjans, Pérez de Guzmán (D. Narciso) y Botín.

El presidente de la Sociedad de la Caza, marqués de la Mina; el conde de Torre-Arias y los demás señores de la Junta, fueron muy felicitados por la organización de la fiesta.

Se encuentra enfermo el senador duque de la Roca. Después de pasar unos días en la Flamenca, con la duquesa de Fernán Núñez, han regresado de Aranjuez los duques de Alameda.

Ha llegado de Aguilas a esta corte D. Juan de Burgos. VARIAS

NUEVO CENTRO MAURISTA

INAUGURACION DEL DE CHAMARTIN DE LA ROSA

UNA CARTA DE MAURA

Ayer, á las seis de la tarde, se verificó la inauguración de este Centro, con asistencia de una concurrencia numerosa de obreros. El presidente, D. Valentín Serrano, hizo uso de la palabra para saludar á los asistentes al acto y presentar á los oradores.

El secretario, D. Inocencio Crisol, pronunció sentidas palabras, para agradecer la asistencia al acto de los oradores y representantes de los Centros Mauristas de Madrid, y de lectura de la siguiente carta de D. Antonio Maura:

«Sr. D. Valentín Serrano. Querido amigo: Me causa gran contrariedad hallarme sujeto por otras obligaciones, de las muchas que coinciden sobre mí, y no poder presenciar personalmente la inauguración del nuevo Centro en Tetuán de las Victorias. A la misma hora necesito asistir á una junta.

Mas no dude usted, ni para ninguno de los que tengan la fortuna de hallarse reunidos sea dudoso, que me adhiero cordialmente á su entusiasmo y hago grandísima estimación del esfuerzo que lo atestiguan. Cuanto manifesté las veces que pude concurrir á inauguraciones como ésta, ténganlo ustedes por renovado, que otra cosa no podría decir hoy ni de ello quitar nada.

Están muy seguros de que ese Centro tendrá andadura, si no mayor, eficacia bienhechora, atrayendo, hacia la obra de patriotismo y desinterés que venimos sirviendo, á muchos moradores de las barriadas cercanas; será bien para ellos y bien para España; y déndoles á ustedes, los que se desvelan por tal propaganda, ocasión para merecer la estimación y la gratitud de sus conciudadanos, entre éstos yo, que espero visitar otro día al nuevo Centro.

Muy stuyo afmo., A. Maura.»

El Sr. Colom Cardany dice que ostenta la representación de la Juventud Maurista. Hace resaltar el fracaso de la política seguida por los partidos avanzados, y especialmente por la conjunción republicano-socialista, que nada ha hecho en favor del humilde, y cómo el maurismo es el único que hace esta labor: de aquí la buena acogida que el público le dispensa.

Recuerda que D. Antonio Maura, vaticinó lo que ocurriría con motivo de las salpaduras de la guerra y el fracaso de la política seguida por los gobernantes que se suceden en la gobernación del Estado cuando no piensan ni se preocupan de los humildes, y como el pueblo se va desengañando de quienes son los buenos y los malos, á los primeros acude, y de aquí la marcha próspera del maurismo. (Grandes aplausos.)

El Sr. Santos Eloy, en representación del Centro Maurista de la Carrera de San Jerónimo, comienza comentando, en tono jocoso la fecha, que no es aciaga, sino, por el contrario, de buena recordación para el maurismo, pues un éxito, y no pequeño, supone la creación de un Centro Maurista en aquella populosa y abandonada barriada.

Señala las diferencias entre la creación de éste y otros Centros, pues así como los últimos se crearon por elementos mauristas, éste se ha fundado por individuos procedentes del campo republicano, que verdaderamente asqueros de la política seguida por sus correligionarios, y comprendiendo las excelentes condiciones de D. Antonio Maura para poder salvar á la Patria, á su bandera se asocian. (Aplausos y vivas á Maura.)

El Sr. Ossorio y Gallardo habla á continuación. Empieza diciendo que el complejo calificativo de «leader» del maurismo callejero, pues á él le satisface todo lo que sea estar en contacto con el pueblo. En párrafos brillantes dice que le parece natural la aproximación del pueblo al maurismo, pues no utiliza para ello, como otros partidos, la venalidad, la amenaza y el engaño; combate acremente el caciquismo; y dice que la salvación de España está en el pueblo; hace resaltar los esfuerzos del maurismo para hacer ciudadanos conscientes, y dice que el que abandona sus deberes de ciudadanía se convierte en criminal para con su patria. Recuerda á los elementos directores del nuevo Centro la actuación del partido socialista, que fué elemento fuerte, noble y sincero antes de ocuparse de política y abandonar su verdadera finalidad, y les encarece que se dediquen muy poco á la labor política y mucho á la labor social. Al terminar, fué objeto de una formidable ovación.

El presidente vuelve á hacer uso de la palabra, para promover seguir la marcha indicada por los oradores y principalmente dedicarse á la creación de escuelas, pues se da el lamentable caso de que en una barriada de 20.000 almas sólo exista una escuela.

En medio de grandes aplausos y repetidos vivas á Maura se dió por terminado el acto. Los invitados de Madrid que asistieron fueron deligadamente obsequiados con pastas y licores por la Comisión organizadora. El acto fué amenizado por la banda del Asilo de la Paloma.

Sidra Vereterra y Cangas

Preferida por cuantos la conocen.

Centro de Defensa Social

Conferencias catequístico-pedagógicas. Hoy, martes, á las seis y media de la tarde, dará en este Centro la primera conferencia catequístico-pedagógica el ilustre catedrático de la Normal de Maestros D. Damián Bilbao.

Oposiciones y concursos

Abogados del Estado. Ningún aprobado. Llámase para hoy hasta el 130.

Centro de Acción Nobiliaria

El conde de Torres Cabrera ha tenido la bondad de remitirnos una copia de la carta que ha dirigido á la nobleza titulada española, y un ejemplar de la revista que dedica á S. M. el Rey el Centro de Acción Nobiliaria. Dicha revista publica una amplia descripción de la solemne velada celebrada recientemente en honor del Gran Capitán Gonzalo Fernández de Córdoba, con los discursos pronunciados en tal ocasión y los comentarios que á El Debate y á otros periódicos sugirió tan importante acto.

LA DIPUTACION PROVINCIAL

SESION DE CLAUSURA

Despacho ordinario.

Ayer, á las once y media de la mañana, celebró la sesión última del actual período la Corporación provincial.

Se da cuenta de un oficio del director del Hospicio participando que el presidente del Circolo de Bellas Artes ha remitido, con destino á los individuos de la banda de música, diez localidades para los conciertos que se celebrarán en el circo de Price en los días 25 de Febrero y 3 de Marzo corriente; de otro oficio del director del Hospital provincial participando el fallecimiento de la virtuosa hija de la Caridad sor Vicenta Izaguirre Marin, que prestaba sus servicios en el referido establecimiento, y de otro oficio del director de la Inclusa trasladando la comunicación del médico del Asilo provincial de San José, en la que participa haberse declarado la epidemia de sarampión y haberse adoptado las medidas sanitarias propias del caso.

Se propone la adjudicación definitiva del suministro de judías con destino al Hospicio, durante el año corriente, á favor del Sr. Pozo Martín, en el precio de 82 céntimos el kilo, y el de arroz, también á favor del mismo, al precio de 95 céntimos kilo. Se da cuenta de un legado de 10.000 pesetas á favor de la Beneficencia provincial, hecho por el Sr. Pérez de Soto, acordando expresar la gratitud de la Corporación en los periódicos oficiales de la misma.

Quedan aprobados, sin discusión, veintidós asuntos del orden del día. Comienza el debate con un referente á una subvención para ayuda de los gastos de un camino vecinal de Zarzalejo á Colmenar del Arroyo, consistente en 3.000 pesetas, repartidas en tres anualidades, que combate el Sr. Sanz Matamoros y defiende el Sr. Martínez Cardena, prosperando la subvención después de votado el asunto.

Incidentes á granel.

Se pone á discusión el proyecto de ampliación de localidades en la plaza de toros, con una ponencia del Sr. Martínez Pindado.

Defienden el proyecto de ampliación los Sres. Ullasera, De Carlos y Aguilar (autor del mismo), considerando los referidos diputados que, de llevarse á cabo tan importante obra, serían inmensos los beneficios que reportaría para la Beneficencia provincial.

El Sr. Martín Pindado, en formas desusadas, dirige frases molestas á cada uno de los referidos señores, dando lugar á lamentables incidentes y protestas de la mayoría, interviniendo convenientemente la presidencia.

El Sr. Mazzantini propone que el asunto sea estudiado con más detenimiento por una Comisión especial, y el presidente expone la garra violenta de los ataques del Sr. Martín Pindado á la presidencia.

Después de verificada la votación, en la que prosperó el proyecto del Sr. Mazzantini, el presidente, Sr. Díaz Agero, ocupó los escaños para contestar cumplidamente á los injustificados ataques del Sr. Pindado, siendo su peroración aplaudida por todos los diputados.

La presidencia la ocupó el Sr. Soria, que supo contar con sumo acierto y energía el incidente.

Vuelve á ocupar la presidencia el Sr. Díaz Agero, y se pone á discusión una ponencia del Sr. Pi Arsuaga respecto á mantener al índice de Beneficencia Sr. Polo Roldán en el supuesto derecho á elegir visita por orden de antigüedad en las clínicas del Hospital de San Juan de Dios.

El Sr. Bergia, con atinados argumentos y pruebas irrecusables, combate la ponencia, y el Sr. Martín Pindado ataca también con suma violencia y frases duras al Sr. Bergia.

Interviene en el debate el Sr. Soria, mostrándose también contrario á la ponencia, por estimar muy razonables las consideraciones del Sr. Bergia, y surge otro nuevo incidente entre los Sres. Martín Pindado y Soria, obligando este último á que retirara el primero determinada frase injuriosa proferida en el ardor del debate.

Recadida votación nominal, fué desechada la ponencia, y el dictamen en su totalidad, y terminan los incidentes que han dado á la sesión de clausura un carácter cómico-dramático.

Asuntos varios.

Se aprueba la ponencia del Sr. Merino en la moción del Sr. Soria acerca de la conveniencia de instalar un gabinete de identificación antropométrica y dactilar para asilados y dementes, y se aprueba también el presupuesto y planos para los nuevos evacuadores en la plaza de toros, pedidos por el Sr. Fernández Fuentes.

Á las tres y media de la tarde, y con escaso número de diputados en el salón, se pone á debate el proyectado cambio de régimen del Hospicio, según proposición de los Sres. Fernández Fuentes, De Carlos y Ullasera, con una moción y bases para tal efecto del Sr. Díaz Agero.

El Sr. Soria pide que el asunto se trate en las sesiones del período próximo, lo que se oponen los Sres. De Carlos y Ullasera, acordándose, por fin, que, para ultimar el mismo, se celebre una sesión extraordinaria lo antes posible.

Desmintiendo infundios.

El presidente, Sr. Díaz Agero, se ocupó, al terminar los asuntos del orden del día, en desmentir el contenido de varios artículos publicados días pasados en dos diarios madrileños, en los que, sin causa justificada, se ataca á la Corporación provincial con motivo de la negativa de dar ingreso en la Maternidad á dos mujeres que lo solicitaron.

Una de las referidas mujeres, que hubo de ingresar después en virtud de una orden gubernativa, continúa sin señales de dar á luz, á pesar de que algunos periódicos aseguraron que lo había hecho á los pocos momentos de ingresar en aquel establecimiento. Lamentó mucho el Sr. Díaz Agero que determinadas pasiones y ocultos egoísmos se lleven al extremo de injuriar á una Corporación que á todas horas puede demostrar palpablemente su celo más eficaz y más laudable por todo cuanto se relaciona con la Beneficencia provincial.

Pastillas Bolívar

PECTORALES. Calman rápidamente los tos. Curan siempre catarros, asma, gripe. De venta en todas las farmacias.

LA EXPORTACION NARANJERA

EL FERROCARRIL DIRECTO MADRID-VALENCIA

DESPRENDIMIENTOS DE TIERRAS EN MALAGA

SERVICIO TELEGRAFICO

BALEARES 13 Con motivo de la presentación del nuevo Obispo de Mallorca, se cantó en Palma un solemne Te Deum.

En Buenos Aires ha fallecido el literato D. Fernando Serrat Weyler, primo hermano del general de este apellido.

BARCELONA 13 «El Progreso», en su editorial, ataca duramente á la brigada policia destinada á perseguir anarquistas, y á su jefe, señor Martorell, pidiendo la destitución del mismo.

En las dos y media de la mañana el sereno de la calle de Villamante, en el puente situado frente á la Cárcel Modelo, se halló sobre los rieles el cadáver de un joven que tenía la cabeza seccionada.

En el Casals popular se celebró una fiesta religiosa, un banquete y una velada en honor de los dependientes de comercio.

Estos entregaron á su presidente, Sr. Pla y Deniel, un precioso y artístico pergamino.

La cuestión efectuada ayer por la Sociedad Aupa, en favor de las familias de los mártires del «Príncipe de Asturias», ascendió á 2.000 pesetas próximamente. Se entregará esta suma á la Casa Pinillos para su maría á la suscripción allí iniciada.

En la reunión de la Barceloneta se acordó hacer el próximo domingo una cuestión pública y celebrar después en el Palacio de Bellas Artes una función con el concurso del Ayuntamiento para allegar más recursos á la citada suscripción.

BILBAO 13 En el Circolo jainista dió su anunciada conferencia D. Esteban Bilbao. El público le ovacionó. Fué obsequiado con un banquete.

Los republicanos han acordado luchar en Bilbao, Valmaseda y Baracaldo en las elecciones próximas.

CANARIAS 13 Zarpó para Tenerife el cañonero «Layao». En Las Palmas queda de estación el crucero «Princesa de Asturias».

En el parque de San Telmo se celebró ayer el acto de la Jura de la bandera, con gran brillantez. Asistieron todas las autoridades y extraordinaria concurrencia.

CASTELLON 13 El Sr. Gimeno, comisionado de los naranjeros, que ha regresado de Londres, dió cuenta en el Circolo Mercantil de sus gestiones.

Dijo que celebró conferencias con el ministro de Comercio y con el del Bloqueo, lord Cecil, asistiendo el embajador de España. La impresión que trae es que se prohibirá la exportación á Holanda en la imposibilidad de responder de la restricción de exportación á Alemania.

Unicamente se concederá desde 1 de Abril la exportación á Inglaterra, limitándola al 35 por 100 del total de envíos de un promedio del último bienio.

Los españoles harán una nota para pedir la creación de consules ingleses en España y españoles en Inglaterra, que organicen y dirijan la exportación, entregándola á nuestro embajador en Londres, con la aprobación de este Gobierno.

Los comisionados visitaron Hull durante el último craido de zepelines, estallando una bomba á 50 metros de la fonda donde estaban hospedados.

LA CORUNA 13 Ha llegado el nuevo gobernador civil, señor Boente, á quien se le ha dispensado un cariñoso recibimiento.

La Sociedad Mutua Mercantil ha nombrado presidente honorario al Sr. Correal, distinguido jurista.

MALAGA 13 Los temporales de lluvias han originado desprendimientos de piedras enormes en el castillo de Casarabonela, derribando varias casas y amenazando á los barrios de San Juan y del Castillo.

Entre los escombros de una casa destruida por los desprendimientos pereció una joven de trece años, llamada María Vera.

En el banquete celebrado anoche por el personal de Correos hizo una cuestión de 30 pesetas, acordándose inscribirlos en la Caja Postal á favor del niño más pobre nacido el mismo día.

En Totolán, á consecuencia de las lluvias, se han venido abajo varias casas en que se albergaban familias pobres.

OVIEDO 15 Una pareja de la Guardia civil encontró esta madrugada á los mozos Manuel Fernández y Francisco Galán, en un sitio próximo á la aldea de Olivares.

Al pretender los de la autoridad registrar á los mozos, el Manuel disparó cinco tiros á los guardias.

Uno de éstos disparó con su muser un tiro al aire, y luego otro contra el rebeldé, que recibió una bala, que entró por la región glútea y salió por el muslo.

Ingresó en el hospital, y Francisco, en la cárcel.

VALENCIA 13 Anoche dió una conferencia sobre el Santo Evangelio, en el Circolo de la Vega Alta, el Franciscano Padre Insa.

Ha celebrado la sesión reglamentaria la Sociedad Padilla, para dar cuenta de los trabajos realizados en 1915.

Ha ocurrido semanalmente á 1.750 pobres; dió instrucción á 2.713 adultos, regularizó 14 matrimonios, legitimó seis hijos é invirtió en comestibles 69.900 pesetas.

En Lo Rat Penat ha dado una conferencia, sobre el ferrocarril directo de Madrid á Valencia, el ingeniero Sr. Bellido. Comenzó explicando las discusiones á que ha dado lugar el proyecto y las dificultades que se oponen á su realización.

Dijo que no era posible hacer un ferrocarril entre Madrid y Valencia empleando la tracción de vapor, pues con este sistema la pendiente máxima, según el concurso, es de 15 milésimas, y la zona que se extiende en la proximidad de la línea recta entre Madrid y Valencia es infranqueable con esta pendiente, y para no excederla, el trazado sería muy llano y muy barato; pero no directo. La tracción eléctrica puede resolver la cuestión.

LA SITUACION POLITICA

EL DECRETO DE DISOLUCION

A TRABAJAR LOS DISTRITOS

Fué en el día de ayer tema preferente de todas las conversaciones la noticia de que á últimos de semana se publicará el decreto de disolución de Cortes; ello dió motivo para que los comentarios girasen sobre las próximas elecciones.

Un diputado republicano se expresaba en los siguientes términos: «Es indudable que, dadas las actuales circunstancias por que atraviesa la política, si fuese posible la unión electoral de republicanos y mauristas en Madrid, podríamos ir al congo. La activa propaganda de los mauristas y la opinión que nosotros arrastramos serían más que suficientes para dar serio disgusto al Gobierno.»

Algo se habló de la noticia que publicó «La Epoca» sobre un probable empréstito del Gobierno, opinando muchos que no están los capitalistas muy á gusto con este Gobierno, y que no sería difícil que el empréstito fuese un fracaso.

El ex ministro de Alemania en Portugal.

El ex ministro de Alemania en Portugal se ha negado á hacer manifestaciones de ningún género á la Prensa, por entender que un diplomático en los momentos actuales debe guardar gran reserva.

Lo único que ha dicho es que en Portugal guardaron con el toda clase de consideraciones.

El marqués de Pidal.

En el correo de esta noche marchará á recorrer su distrito electoral de Cieza el actual diputado D. Alfonso Pidal y Chico de Guzmán, marqués de Pidal.

Se ha confirmado nuestra información respecto á que el Gobierno no presenta candidato por Cieza y no habrá lucha electoral.

Conspicuo disgustado.

Se dió anoche en el Congreso que un ex ministro liberal está contrariado porque el Sr. Albe no se ha prestado á resolver varios expedientes electorales para favorecer á candidatos «veros» y á los «chichos» del conspicio cacique y amenazador. El conde de Romanones y el Sr. García Prieto dan la razón al Sr. Albe.

Candidato que se retira.

Por un distrito de Galicia se presentaba una ilustre personalidad para diputado, á quien le manifestaron no habría lucha electoral; pero al enterarse de lo contrario, se apresuró anoche á retirar la candidatura.

El conde de Sagasta, á León.

Se ha confirmado la noticia que adelantamos sobre la actitud política de D. Fernando Merino, el cual marchó anoche á León para dirigir la lucha electoral; presentando candidatos en la mayoría de aquellos distritos y ocupando todas las senadurías de la provincia.

Toma de posesión.

Ayer se ha posesionado del cargo el nuevo gobernador civil de Madrid, D. Alejandro Roselló y Pastors, diputado á Cortes por Palma de Mallorca.

UN BANQUETE

Para celebrar el 27.º aniversario de la creación del Cuerpo de Correos se ha celebrado en el Hotel Palace un fraternal banquete, al que asistieron más de 400 comensales.

Presidió el Sr. Franceso Rodríguez, que tenía á su lado al subdirector, Sr. Vicente y Tutor; al administrador, Sr. Jiménez, y al resto del alto personal del Cuerpo.

A la hora del champagne brindaron los Sres. Rodríguez Lucas, Vicente y Tutor y Franceso Rodríguez, escuchando todos entusiastas aplausos.

NOTICIAS

Para los extranjeros es complemento indispensable del desayuno la mermeada. La mejor, la de TREVILIANO.

El baño es un placer; usando el Jabón Flores del Campo lo es doble.

Por disposiciones del gobernador civil, se ha restablecido la circulación directa en el camino que une las barriadas de Tetuán de las Victorias y Cuarenta Fanegas, por el poblado de Maudes, y que, sin duda por inadvertencia, había sido cerrado al servicio público.

EXQUISITO «BOUQUET», FRAGANCIA IDEAL, TRANSPARENCIA, FINURA, PUREZA; TODO ELLO PODEIS CONDENSARLO. ECONOMIZANDO PALABRAS, EN UNA SOLA: «BODEGAS GALLEGAS». SUS CREACIONES DE TINTO «TRES RIOS», Y BLANCO «BRILLANTE», SON SINONIMO DE TODAS LAS PERFECCIONES. PÍDIDLO EN TODAS PARTES Y EN «EL SANATORIO», CRUZ, 21

Con el título de «Atenea» ha aparecido una nueva revista mensual, muy bien editada, y que se venderá al precio de 30 céntimos el número.

LA COSECHA PROXIMA

LA IMPORTACION DE CARBÓN

PARA REGULAR LA EXPORTACION DE HIERRO

PRESIDENCIA

Hablando con el presidente.

El presidente del Consejo, en su diaria conversación con los periodistas, dijo que por un olvido no había comunicado á la Prensa que ayer publicaría la «Gaceta» la declaración de neutralidad en la contienda de Alemania con Portugal.

Consejo de ministros. El miércoles por la tarde celebrarán Consejo los ministros en la Presidencia.

El decreto de disolución. Manifestó el conde de Romanones á los periodistas que cuando regrese Su Majestad de San Sebastián firmará el decreto de disolución de Cortes.

La próxima cosecha. Hablando el presidente del avance estadístico de la próxima cosecha, que por orden del director general de Agricultura han hecho los ingenieros agrónomos, decía el conde que, de no ocurrir perance ninguno que malogre las cosechas, y á continuación facilitó los siguientes datos:

En el año 1913 fueron sembradas 3.902.925 hectáreas, y la producción fué de 30.500.794 quintales; en 1914 fueron sembradas hectáreas 3.917.165, y la producción fué de 31.504.489; en 1915 fueron sembradas hectáreas 4.061.765, y recogidos 37.911.028 quintales, y para 1916 se han sembrado 4.087.474 hectáreas, y, según cálculo probable, se recogerán 40.632.043 quintales.

ESTADO

Declaración de la neutralidad de España. La sección de Política del Ministerio de Estado publica en la «Gaceta» de ayer la siguiente declaración:

«Constando oficialmente el estado de guerra que existe, por desgracia, entre Alemania y Portugal, el Gobierno de Su Majestad se cree en el deber de ordenar la más estricta neutralidad á los súbditos españoles, con arreglo á las leyes vigentes y á los principios de Derecho público internacional.

En su consecuencia, hace saber que los españoles residentes en España, ó en el extranjero, que ejercieren cualquier acto hostil que pueda considerarse contrario á la más perfecta neutralidad, perderán el derecho á la protección del Gobierno de Su Majestad y sufrirán las consecuencias de las medidas que adopten los beligerantes, sin perjuicio de las penas en que incurrieren con arreglo á las leyes de España.

Serán igualmente castigados, conforme al artículo 150 del Código penal, los agentes nacionales ó extranjeros que verificasen ó promovieren en territorio español el reclutamiento de soldados para cualquiera de los ejércitos ó escuadras beligerantes.»

HACIENDA

El ministro de Hacienda ha invitado al de Fomento que nombre una Comisión, compuesta de los directores de las Escuelas especiales de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Agrónomos é Industriales, de Madrid, para que, presida por el director general de Industria, adopten las disposiciones que juzgen pertinentes para señalar los precios de venta y reglamentar, restringir, gravar ó prohibir la exportación de los hierros y aceros sin manufacturar.

FOMENTO

Entrega de un pergamino. Una Comisión del Centro del Ejército y de la Armada, presidida por el general López Torrens, ha visitado al ministro de Fomento en su despacho oficial para hacerle entrega de un artístico pergamino con el nombramiento de socio honorario de dicho Centro.

GRACIA Y JUSTICIA

Real cédula de licencia para contraer matrimonio, á favor de D. Manuel Melgar y Alvarez Abreu, hijo de los marqueses de Canales de Chozas.

Idem de indulto, por haber contraído matrimonio sin Real licencia, á favor de don Enrique de Nardiz y Alegria, desocondante de los marqueses de Sotomeroso.

Por Real orden de 13 del corriente se ha aprobado la permuta de los curatos de Bermejar y Puebla de Feltes, diócesis de Ciudad Rodrigo, entablada por sus poseedores, D. Celso Estévez y D. Santiago Arroyo.

Se ha aprobado la renuncia que del curato de Tremedal, diócesis de Plasencia, había presentado su poseedor, D. Vicente Aranda Garabato.

Se ha autorizado el traslado de la parroquia de San Miguel de Castellón á la iglesia de la Santísima Trinidad, de dicha ciudad, diócesis de Tortosa.

Carta de sucesión en el título de marqués de Toro á favor de D. Pedro Rodríguez de Toro.

Idem id, en el de conde de la Granja á favor de doña María de Villena, condesa de Via Manuel, grande de España.

Idem en el de vizconde de Andrines á favor de doña María Isabel González de Olaneta Ibarreta.

Idem en el de vizconde de Arboron á favor de D. Francisco J. González de Castellón Entrala.

Idem en el de barón de Adzaneta á favor de D. Tomás Tamarit.

GUERRA

Se aprueba el cargo de vocal interino ante la Comisión mixta de Cádiz á favor de don comandante de infantería D. Francisco Puig Izquierdo.

Se concede la cruz blanca de primera clase, del Mérito Militar, y pasador del profesorado, al capitán de artillería D. Angel Magdaleno.

Idem la de segunda y pasador de Industria Militar á los comandantes de artillería D. Juan Torres Tornero y D. José Campaly Pons.

Idem la de segunda, pensada con el 10 por 100 de su empleo, al subinspector médico de segunda D. Antonio Fernández Victorio.

Se autoriza al capitán de caballería D. Pedro Roselló Axtet para publicar la memoria de tiro correspondiente al curso especial de 1911.

Hoy publicará el «Diario Oficial» propuesta de destinos de jefes y oficiales de la Guardia civil.

Se encuentra en Madrid el joven, culto y pundonoso oficial de Carabineros don Francisco Martínez Taboada.

PERUSCABINO PARA LA BLENNORRAGIA INYECCIONES DE PERUSCABINO TUBO Sonda-FORMULA "N" PARA LAS ENFERMEDADES... MATRIZ CAPSULAS GELATINOSAS DE PERUSCABINO FORMULA "N" PARA LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL DE CAUSA EXTERNA PERUSCABINO TARTO-FORMULA "D" Laboratorio Ochal (GRENOS) España

NOTICIAS Para los extranjeros es complemento indispensable del desayuno la mermeada. La mejor, la de TREVILIANO. El baño es un placer; usando el Jabón Flores del Campo lo es doble. Por disposiciones del gobernador civil, se ha restablecido la circulación directa en el camino que une las barriadas de Tetuán de las Victorias y Cuarenta Fanegas, por el poblado de Maudes, y que, sin duda por inadvertencia, había sido cerrado al servicio público. EXQUISITO «BOUQUET», FRAGANCIA IDEAL, TRANSPARENCIA, FINURA, PUREZA; TODO ELLO PODEIS CONDENSARLO. ECONOMIZANDO PALABRAS, EN UNA SOLA: «BODEGAS GALLEGAS». SUS CREACIONES DE TINTO «TRES RIOS», Y BLANCO «BRILLANTE», SON SINONIMO DE TODAS LAS PERFECCIONES. PÍDIDLO EN TODAS PARTES Y EN «EL SANATORIO», CRUZ, 21. Con el título de «Atenea» ha aparecido una nueva revista mensual, muy bien editada, y que se venderá al precio de 30 céntimos el número.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

VACUNACION A DOMICILIO FOMENTO DE CASAS BARATAS

En el Ayuntamiento fué facilitada ayer la siguiente nota oficial:

«Aun cuando el recrudescimiento de la epidemia de viruela que se viene advirtiendo en Madrid no es, en realidad, alarmante, conviene, sin embargo, que el vecindario abrigue la seguridad de que se tienen tomadas disposiciones eficaces.»

Existe un Cuerpo de médicos vacunadores, que tiene la misión de acudir a los domicilios donde se presente algún caso de viruela, en combinación con el servicio de desinfección, para, mediante éste y la vacunación de las personas que convivan con el enfermo y habitan las casas colindantes, evitar la formación de focos y llegar al aislamiento del caso en aquellas ocasiones en que no sea posible el traslado del enfermo al Hospital.

Existe otro servicio, que se creó por el Laboratorio municipal a principios del año pasado, en combinación con el servicio de Estadística, que consiste sencillamente en vacunar a los niños en el momento de cumplir cuatro meses de edad; vacunación que se hace a domicilio con carácter gratuito, teniendo el cargo los señores médicos del servicio de vacunar no solamente a los niños que se encuentran en estas condiciones, sino a las personas que convivan con ellos y no hayan sido vacunadas o revacunadas.

La vacunación es la única medida profiláctica de resultados verdaderamente prácticos para luchar contra la viruela. El servicio de vacunación a domicilio, en caso de enfermedad, y el servicio de desinfección, se prestan siempre dentro de las veinticuatro horas en que han sido reclamados.

Los médicos vacunadores utilizan vacuna preparada con todo esmero, sin economía de ninguna clase y con arreglo a la técnica más moderna, por una sección especial del Laboratorio municipal, y tiene éste la seguridad de que es vacuna activa, porque la comprueba antes de llevarla al consumo.

La vacuna se entrega a cuantas personas ó Centros la pidan, para facilitar en todas formas la campaña de vacunación. Existe, pues, una organización, no improvisada, que sería verdaderamente eficaz si el vecindario, sin distinciones, prestase su cooperación en la forma que a él corresponde, cosa que, desgraciadamente, no sucede; pues es muy frecuente no sólo la ocultación de casos, sino el retraso considerable en los avisos.

Las casas baratas. En la sesión celebrada por la Junta de fomento y mejora de las habitaciones baratas, de esta localidad, el día 10 del actual, se acordó proceder con la mayor rapidez al reconocimiento de las casas modernas de la capital, con objeto de proponer al Ayuntamiento las reformas que en las mismas deban introducirse para mejorar sus condiciones de habitabilidad, ó la clausura de aquellas que resulten impropias para albergue humano.

También se enteró la Junta de las Reales órdenes del Ministerio de la Gobernación, concediendo la calificación de casas baratas a favor de las 37 construidas en la Colonia del Carmen (Camino bajo de San Isidro), y de los tres grupos de casas, que componen 58 viviendas, construidas por el doctor Compaired en las calles de Valderribas y Los Mesejós (barrio del Pacífico), habiendo tenido en cuenta el Ministerio, para estas concesiones, los informes previamente emitidos por la Junta de casas baratas, en virtud del examen de los planos y Memorias presentados, y de los reconocimientos llevados a cabo en las edificaciones.

LA BANDA MUNICIPAL. El próximo viernes dará la Banda municipal un concierto en Price, a beneficio de su Caja de Socorros, vendiéndose las localidades para tal función extraordinaria en la Unión Musical Española (antes Casa Dotosis), carrera de San Jerónimo, 34, de once de la mañana a ocho de la noche.

EL VAPOR «C. LOPEZ». Procedente de Manila llegó el sábado a este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica «C. López y López».

CAMBIÓ DE FECHA. La fiesta que anualmente organiza la Asociación de la Prensa en el regio coliseo se celebrará el miércoles próximo, 22 del corriente, a las tres y media de la tarde, por no poder tomar parte en ella los Sres. Anselmi y Battistini mañana por la tarde, como en un principio se había anunciado.

SUCESOS. Una desgracia.—En la calle de Alberto Aguilera un carro de mudanza atropelló a Víctor Gutiérrez Hernández, de veintiséis años, causándole una herida en el pie derecho. Los hay que son fieras.—Joaquín Doña García, de veintitrés años, fué detenido en la plaza de la Cebada, 7, tienda, por entretenerse en la piadosa tarea de pegar a su padre. Además, a los guardias 1.001, 1.025 y 1.031, que acudieron al escándalo que se promovió, los quiso pasar a cuchillo. ¡Un hombrecito, vamos!! Mendiga muerta.—En la choza 25 de la calle de Villamil, en que vivía, fué encontrada muerta Carmen Hernández, de setenta y cuatro años, natural de Veismayo (Oviedo), que se dedicaba a la mendicidad. El cadáver, en completo estado de descomposición, estaba tendido junto a un montón de trapos y de inmundicias. No pudo determinarse la causa de la muerte, creyéndose haya sido ésta natural.

COTIZACIONES DE BOLSAS

ESPAÑA Y EXTRANJERO

13 DE MARZO DE 1916

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Presente, Última. Rows include 4 0/0 INTERIOR, 4 0/0 PERPETUO EXTERIOR, 4 0/0 AMORTIZABLE, and OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Presente, Última. Rows include 4 0/0 AMORTIZABLE, OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915, and various actions like Banco de España, Idem Hispano-Americano, etc.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Presente, Última. Rows include 4 0/0 AMORTIZABLE, OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915, and various actions like Banco de España, Idem Hispano-Americano, etc.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Presente, Última. Rows include 4 0/0 AMORTIZABLE, OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915, and various actions like Banco de España, Idem Hispano-Americano, etc.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Presente, Última. Rows include 4 0/0 AMORTIZABLE, OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915, and various actions like Banco de España, Idem Hispano-Americano, etc.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Presente, Última. Rows include 4 0/0 AMORTIZABLE, OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915, and various actions like Banco de España, Idem Hispano-Americano, etc.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Presente, Última. Rows include 4 0/0 AMORTIZABLE, OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915, and various actions like Banco de España, Idem Hispano-Americano, etc.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Presente, Última. Rows include 4 0/0 AMORTIZABLE, OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915, and various actions like Banco de España, Idem Hispano-Americano, etc.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Presente, Última. Rows include 4 0/0 AMORTIZABLE, OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915, and various actions like Banco de España, Idem Hispano-Americano, etc.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 14.—MARTES

Santos Pedro, Afrodiseo y Eutiquio, mártires; Santa Matilde, reina; Santa Florentina, virgen, y el Beato Leonardo Kimura y compañeros mártires, de la Compañía de Jesús.

La Misa y Oficio divino son de esta Feria, con rito simple y color morado. Adoración Nocturna.—San Ignacio de Loyola.

Corte de María.—Nuestra Señora del Desierto, en San Martín, y de los Arquitectos, en San Sebastián.

Guarenta Horas.—Iglesia de Calatravas. Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés.

Al anochecer, Ejercicios de Cuarenta Horas, predicando el Sr. Beldá.

Iglesia de Calatravas (Cuarenta Horas).—A las ocho, Misa de Exposición de S. D. M.; a las ocho y media, el Ejercicio de los Trece.

Martes a San Antonio; por la tarde, a las cinco y media, Estación, Preces y Reserva. Todos los lunes, miércoles y viernes, Santo «Via-Cruz» después de Misa de doce.

Iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—Por la tarde, a las seis, «Misericordia» y Santo «Via-Cruz».

Iglesia de San Luis.—Continúa la Novena al Santísimo Cristo de la Fe, predicando don Francisco José Peiró, canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Cádiz.

Continúan las Novenas a San José en las iglesias anunciadas.

Misioneras de la Sagrada Familia. En su capilla (Tutor, 17) se celebrará el día 19, fiesta de San José, a las ocho y media, Unión general, Plática de perseverancia y Bendición papal.

Indulgencia plenaria para las que hayan practicado los Santos Ejercicios.

DE TEATROS. INFANTA ISABEL. Hoy por la tarde, a las seis en punto, por primera vez en función de tarde, se representará la comedia dramática, en cuatro actos, «Franz Hallers», y por la noche, a las diez y cuarto, «El amigo Teddy».

El viernes próximo, por la tarde, estreno de la historieta cómica, en dos actos, «Los Gabrieles».

FOMENTO DE VOCACIONES ECLESIASTICAS. Para los seminaristas pobres. Donativos.—Suma anterior, 3.074,81 pesetas.

Señora doña Esperanza García Torres de Luca de Tena, 50 pesetas; señora doña Aurora Mendia de Aguirre, 25; un católico, 6; de la colecta ordenada por nuestro reverendísimo Prelado: Parroquia de San Ginés, 22; de San Ildefonso, 10,50; de Santa Cruz, 10,20; de San Marcos, 13; de Mostoles, 3; señor cura de Torrejón de Ardoz, 5; Parroquia de Robledo de Chavela, 2; de Colmenar de Oreja, 5; señor cura de Collado Mediano, 5; Parroquia de Carabanchel Alto, 5; de Villacañas, 4; de Griñón, 5,35; de Brunete, 2; de Campo Real, 5,50; de Rivadavia, 1; de Torrejón de Velasco, 3; de Navalcarnero, 3; de Villaverde, 2; de Torrejón de la Calzada, 2; de Fuenlabrada, 5; de Leganes, 6; de Aranjuez, 25; de Casarubielos, 1; de Villar del Olmo, 1,50; de Húmera, 4; iglesia de las Carboneras, 11,35; del Santuario del Purísimo Corazón de María, 17,90; de las Hospitalarias del Sagrado Corazón, 5.—Total, 3.339,86 pesetas.

Suscripciones.—Suma anterior, 3.856,20 pesetas. Señora doña Dolores García, viuda de Villaso, presidenta de la Parroquia de los Dolores, 60 pesetas al año; señora doña Teresa Marín, viuda de Olmea, 12 ídem ídem; señora doña Aurora Mendia de Aguirre, 12 ídem ídem; señora doña Purificación Watteler, 12 ídem ídem.—Total, 3.945,20 pesetas anuales.

Coros.—Ha formado un coro doña Manuela Martín de Vidales.

ESPECTACULOS. LOS DE HOY. REAL.—(Función 43.ª de abono, 30.ª del turno segundo).—A las nueve, Thais (estreno).

ESPAÑOL.—(Función 152.ª de abono).—A las diez, Cábrita que tira al monte... PRINCESA.—A las seis (especial, a precios especiales), Campo de armín.

COMEDIA.—A las seis (martes de moda del cinematógrafo), «El perdón del pasado» (dos actos, gran éxito), «Maldición paterna» (tres actos, éxito extraordinario) y «El hechizo de la polaca» (tres actos, estreno).—A las diez (popular), El brillo de los caireles.

LARA.—A las seis y media (doble), De cerca. El milagro y Herida de muerte.—A las diez y media (doble), El tenor (tres actos).

CERVANTES.—(Compañía Simó Raso).—A las seis y media (sección verum), La frescura de Lafuente (tres actos).—A las diez y media (doble), El ladrón Lince ó La mujer de hielo (dos actos en cuatro cuadros).

INFANTA ISABEL.—A las seis (tarde selecta), Franz Hallers.—A las diez y cuarto (doble), El amigo Teddy.

APOLO.—(Función 189.ª de abono).—A las cinco de la tarde, gran función en honor de los exploradores argoneses que traen el mensaje de la ciudad de Zaragoza a D. Mariano de Cavia (véanse carteles y programas).—Noche: a las diez y cuarto (sencilla), El patio de los naranjos.—A las once y media (sencilla), La patria de Cervantes.

ZARZUELA.—No hay función. COMICO.—A las seis (doble), Los niños de Eclia.—A las diez y media (doble), El valiente capitán.

SALON MADRID.—(Compañía de Porreda).—A las seis y media, Bodas de plata (dos actos).—A las diez y cuarto, Amor de amar (dos actos) y Operación quirúrgica.

IMPRESA RENACIMIENTO. San Marcos, 42.—Teléfono 4.567.

ESTADO DEL TIEMPO

Informaciones del Observatorio Central Meteorológico.

MADRID.—Temperatura máxima a la sombra: 11,6.—Temperatura mínima a la sombra: 4,3.—Lluvia recogida: 0,9 litros por metro cuadrado.—Dirección dominante del viento: Sudeste.—Tiempo probable en Madrid: Vientos flojos, de dirección variable, y tiempo inseguro.

Table with columns: LOCALIDADES, Máximas, Mínimas, Lluvia en litros por metro cuadrado. Rows include Región del Noroeste, Región central, Región del Suroeste, Extremadura, Marinos, and various cities like La Coruña, Oviedo, Santiago, Pontevedra, Lugo, Orense, León, Santander, Bilbao, San Sebastián, Zamora, Palencia, Burgos, Soría, Valladolid, Salamanca, Cáceres, Badajoz, Ciudad Real, etc.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GOAÑA VITORIA. Venta en Madrid: SATEENINA GARCIA San Bernardino, 13 (Comidoria).

La Pastoral del Primado. Todos los suscriptores y lectores de EL DEBATE que deseen adquirir la última y notable Pastoral del eminentísimo señor Cardenal Arzobispo de Toledo pueden dirigirse a la Administración de este diario, donde se les facilitará.

LA FEDERACION NUESTRA SEÑORA DE LA VICTORIA. Mutualidades escolares de Mejilla. Facilita, a precio de propaganda, lo siguiente: «Notas elementales de Mutualidad escolar», a 0,05 pesetas el ejemplar.

THE ALGE SCHOOL Escuela Moderna de Lenguas Vivas FUNDADA EN 1900. PRECIADOS, 12, y GALDO, 3 (entrada por Galdo). DIRECTOR: LEO VON CARSTENN LICHTERFELD. Profesores competentísimos naturales de la nación cuyo idioma enseñan: Francés, inglés, alemán, italiano, español. METODO ALGE. PRECIOS MODICOS. Clases particulares-abonos. Clases diarias y alternas gratuitas.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Dentro de esta Sección publicaran anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En la Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de esto número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicación en esta Administración.

CASA APOLINAR GRAN EXPOSICION DE MUEBLES VISITAD ESTA CASA ANTES DE COMPRAR INFANTAS, 1, DUPLICADO.—TELEFONO 2.951